

# LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA  
EN LA CAPITAL.  
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3  
FUERA  
TRIMESTRE, 4'50  
PUNTO ÚNICO DE SUSCRIPCIÓN:  
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
5 céntimos en Valencia.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
UNA PESETA LA LÍNEA  
los reclamos para la primera plana  
75 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA  
en la 2.ª y 3.ª plana.  
15 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA  
en la 4.ª plana.  
Remitidos y esquelas mortuorias á precios convencionales.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. N. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

Año XXIX.—Núm. 9.874

Valencia Sabado 4 de Agosto de 1906

Oficinas: Miñana, 7 y 9

## Notas de información

La nota oficiosa facilitada á la prensa, del Consejo de ministros celebrado á la hora de celebrar nuestra última conferencia telefónica con Madrid, dice que fué designado el ministro de Marina para sustituir al conde de Romanones en el conocimiento y fallo de ciertos expedientes de competencia, por haber intervenido ya el segundo cuando fué ministro de la Gobernación; se acordó adquirir por administración el material necesario para recomponer las calderas del cañonero *Marqués de Molins*, y el ministro de la Gobernación dió cuenta de las muchas instancias que le habían remitido las Sociedades obreras de diferentes puntos de España, pidiendo al Gobierno que acuerde un indulto de carácter general.

Después el ministro de Hacienda esbozó la línea general de los nuevos presupuestos, acordándose introducir cuantas modificaciones se crea por conveniente, sin aumentar la cifra de los respectivos presupuestos, á fin de que el general no rebase la cantidad á que asciende; el general López Domínguez dió cuenta de haberse concertado el tratado de comercio entre España y los Estados Unidos, y el ministro de la Gobernación anticipó su propósito de presentar en el nuevo Consejo de ministros que se celebre un proyecto reformando la organización del cuerpo de Policía de Madrid.

Por último fueron aprobados varios expedientes de Guerra, de escaso interés, excepto uno dispensando de las formalidades de subasta la adquisición de material.

La Agencia Mencheta amplía la nota anterior, diciendo que el ministro de Marina dió cuenta de la necesidad de facilitar construcciones á los tres arsenales del Estado, y el de Gracia y Justicia se ocupó de la nota del Vaticano, acordándose mantenerla reservada.

El conde de Romanones dió cuenta también de que había firmado una real orden circular dirigida á los jueces municipales relativa á su asistencia á los matrimonios canónicos y civiles, y recabó de sus compañeros el ofrecimiento de que le ayudarán, pues principalmente muchos casos dependerán del ministerio de la Gobernación.

Añade nuestro corresponsal que en el Consejo se habló de la combinación diplomática, y principalmente sobre la persona que ha de ocupar la embajada cerca del Vaticano, pero se convino guardar reserva absoluta, pues es una exigencia del señor Gullón que no suenen los nombres por ahora, pero ello no obstante, se asegura que el embajador en el Vaticano será un exministro de Gracia y Justicia, pero no el marqués de Teverga, que ya está descartado, sino Groizard ó Ruiz Capdepón, considerándose como más probable el primero de éstos, porque ya desempeñó el mismo cargo.

Otros despachos dicen que en los círculos políticos hubo anoche algún revuelo, comentándose vivamente una conferencia que celebraron los señores conde de Romanones y García Prieto, y á la que se atribuye gran alcance político.

También fué objeto de cábalas y murmuraciones, una carta que el ministro de Gracia y Justicia escribió al Sr. Cobián, el cual marchó en seguida á conferenciar con el conde, quien le comunicó noticias de San Sebastián sobre acontecimientos políticos que se desarrollarán en cuanto regrese el rey del extranjero.

Murmúrase que la promesa de los morristas de apoyar al Gobierno no se cumplirá más que aparentemente, y entre otros

augurios, se hace el de que el Sr. Pérez Caballero está resuelto á rechazar todo cargo diplomático, siguiendo las instrucciones de su jefe el Sr. Moret.

Los corresponsales nos adelantan por telegrama un extracto de la circular del ministro de Gracia y Justicia á los presidentes de las audiencias territoriales, sobre la presencia del registro civil en los matrimonios canónicos, y dicen que lleva un extenso preámbulo que trata, entre otras cosas, de las delegaciones que hacen los jueces municipales en escribientes y alguaciles.

Esta circular quedó anoche aprobada en Consejo de ministros, y en ella se ordena el estricto cumplimiento del art. 77 del Código civil, disponiendo que sea el juez quien concurre al acto del matrimonio canónico, sin que pueda delegar más que en los casos de imposibilidad absoluta, en los cuales dará cuenta á la superioridad.

La delegación, además de ser admitida solo en casos necesarios, se hará por este orden; en el juez suplente, en el fiscal, en el secretario suplente, en el secretario y en el secretario suplente, pero no llegará nunca á escribientes ni alguaciles.

Se recomienda á los jueces que su presencia en los matrimonios, sea ostensible y solemne y actúen como testigos de mayor escepción.

Las noticias que de Inglaterra se reciben dicen que la salud de D. Alfonso es excelente, y muéstrase satisfachosísimo. Ayer comieron los reyes en Osborne Cottage, invitados por la princesa madre.

Por la tarde, acompañados de la princesa Beatriz, fueron á una fiesta de beneficencia, siendo aclamados por la multitud. Permanecerán en Cowes hasta el 12, y después irán probablemente á Escocia.

Hoy debe haber llegado el rey Eduardo de Inglaterra para saludar á los reyes de España.

Anoche durmieron SS. MM. á bordo del *Giralda*.

Otros despachos anuncian que en la segunda quincena de octubre visitará España el emperador Guillermo de Alemania, desembarcando en Vigo, de donde irá á Alicante, de aquí á Madrid y luego á La Granja.



## Actualidades

Rvd. P. Manuel Sánchez de la Virgen de los Dolores, elegid Preposito general de la Orden de la Escuela Pia, en el capitulo general que ultimamente se ha celebrado en Roma. Los datos biográficos los publicamos el 30 del pasado julio.

## Pronósticos del tiempo

He aquí los que hace un conocido astrónomo para la primera quincena de este mes:

El domingo 5, se perturbará el estado atmosférico, porque algunas fuerzas, de los centros de baja presión de Irlanda y de Madera, penetrarán en nuestras regiones, situándose en el N. y NE. de España. Por este motivo, se producirán lluvias y tormentas desde el Cantábrico, por el Centro, al Mediterráneo.

La situación aérea del lunes 6 será parecida á la del día anterior, pues habrá mínimos barométricos en el centro de Francia, en el NE. de la Península y en el Mediterráneo. Seguirán registrándose lluvias y tormentas, particularmente en la mitad oriental de España, con vientos variables.

Las bases principales de perturbación atmosférica estarán el martes 7 en la Europa central y en el Mediterráneo; otros centros de depresión actuarán en el Atlántico, hacia los parajes de Madera y de Irlanda. Se desarrollarán lluvias y tormentas en las regiones vecinas al Mediterráneo, con vientos del 1.º al 4.º cuadrante.

El miércoles 8 continuarán evolucionando en el Mediterráneo, por los parajes de Argelia y Túnez, y en el SO. de la Península mínimos barométricos que ocasionarán algunas lluvias y tormentas en las zonas próximas al Mediterráneo y en el SO., con vientos del 1.º al 2.º cuadrante.

Se modificará la situación el jueves 9, mejorando en el Mediterráneo inferior, pero no sentará el tiempo en la Península, porque otras fuerzas del Atlántico se acercarán á Irlanda y á Galicia y producirán lluvias y tormentas desde el NO. al centro, con vientos del 2.º al 3.º cuadrante.

Del 10 al 11, las bajas presiones del Atlántico y los mínimos del Mediterráneo superior ocasionarán tiempo de indecisión y de lucha, con algunas lluvias y tormentas desde el O. al centro.

La depresión que seguirá actuando en Irlanda el domingo 12 causará algunas lluvias y tormentas en nuestro NO. y N., con vientos de entre SO. y NO.

El lunes 13 habrá pasado dicha depresión al mar del Norte, extendiendo su acción por Francia. En nuestra Península producirá alguna lluvia y tormenta desde las regiones septentrionales y pirenaica al Centro, con los mismos vientos de entre SO. y NO.

Del 14 al 15, los centros de perturbación atmosférica se hallarán en estado de oposición, y solamente ejercerán en nuestra Península alguna influencia en las regiones NO. y NE. con vientos del 3.º al 4.º cuadrante.

## El convento de los Abellanes

Los periódicos de Lérida, de estos días, ocupanse de un hecho que tiene indudable importancia y que revela la escasa estimación en que se tienen las riquezas artísticas de la patria.

El histórico convento de los Abellanes, donde se conservan, en magníficos sarcófagos, de gran valor artístico, los restos de los condes de Urgel, acaba de ser vendido por los herederos del general Manrique de Lara en 4.000 libras esterlinas, según asegura uno de los periódicos locales, del cual tomamos estas noticias.

Los sarcófagos de los condes y todas las piezas de ornamentación del convento han sido embalados con destino al Museo arqueológico de Londres.

Lo sensible no ha sido únicamente la

venta, que se ha hecho, al parecer, en condiciones bastante onerosas, sino la profanación de que han sido objeto los restos mortales de los condes, que tenían su sepultura en el histórico convento.

Los despojos de los condes de Urgel, Armando VII; su esposa Dulcía y dos hijos de éstos—ascendientes todos ellos del pretendiente á la corona de Aragón, Jaime el Desdichado,—tal vez arrobados de sus sarcófagos de mármol, no han merecido la consideración de ser encerrados en un modesto ataúd, y han sido esparcidos como miserable desperdicio sobre las ruinas del convento.

El hecho ha producido gran indignación en Lérida, donde se agita la idea de pedir que se abra una información para depurar los derechos que sobre los históricos sepulcros pudiera tener la persona que ha realizado la venta, ya que, según se dice, se adoptaron toda clase de precauciones para que de las operaciones que se realizaban en el convento no se pudieran enterar personas extrañas á las que efectuaban los trabajos, por temor de que antes de extraer los sarcófagos intervinieran las autoridades.

## CUENTOS ASIÁTICOS

### FÁTIMA

Al pronunciar el nombre de la unigénita de Mahoma, parece que de los labios fluye una cadencia espiritual que conmueve y embarga el ánimo: alma inflamable, mística oración; estos pensamientos; energías supernas. Todas estas ideas parecen generar tan rítmico nombre.

Musulmana de pura sangre, nacida en Smirna, Fátima creció en la bella Damasco, educada y vigilada constantemente por sus padres, cual correspondía á doncella de tan excelso origen.

La ciudad que sirve de fulgente alfombra á las vivisimas y alegres faldas del Líbano, desde donde se alzan ingentes los sacros cedros, rememora por las delicias que encierra, un soñado paraíso.

Los musulmanes, discurriendo por amplísimas alamedas que cruzan sus calles y circundan la población cuyos árboles centenarios ensombrian el suelo, y cuyas frondas exuberantes refrescan la tierra y el aire proveniente del próximo ardoroso desierto; sus mujeres semejan fantasmas al cruzar las vías para entrar en la mezquita con oriental gentileza, revestidas de túnicas cuyos pliegues adaptanse al cuerpo denunciando mórvidas formas, y de albos velos que cubren sus rostros bellos y las envuelven completamente cual místicas desposadas; los edificios y chalets particulares con zócalos de rojos ladrillos y pavimentos de mármol, donde rebota la luz clásica de un cielo esplendoroso y candente; las mezquitas de granítica construcción y columnas de pórfido donde arden las sacras lámparas atizadas por el fervor religioso de los mahometanos, y por cuyas naves se difunden los espirales del incienso y la mirra; los minaretes de las mezquitas, tan pródigos en la ciudad, desde donde los muezines llaman solemnes á la oración; los kioscos esbeltos, elegantísimos, de innumerables puertas, bañados por la luz de un sol desteluzador y aromados por las infinitas esencias de sus jardines emanadas.

Todo, todo trae á la memoria sublimes idealizaciones y gratos ensueños orientales, cuyas reverberaciones rebotan en Moisés, de Moisés en Abraham, de Abraham en Noé y de Noé en Adán y Eva, cual si provinieran de las mesetas centrales asiáticas la luz de la fé pura hacia Dios y la misteriosa obra de la creación.

Vénse en las mujeres musulmanas de Damasco la perfección absoluta en las prácticas de una religión monoteísta, y obsérvese en Fátima la más gentil de cuantas doncellas salen de las mezquitas, de orar ante Alá, la encarnación de esa religión en fuerza incontrastable é invencible fé.

Y, en estos momentos, cuando la gentil Fátima regresa de la mezquita, un oficial del ejército italiano, de vuelta de una misión diplomática á Persia, y en sus ensueños amorosos hacia las hermosas sirias, con su vistoso uniforme europeo, sus espuelas resonantes, el casco metálico de albas plumas resplandeciendo á los rayos del sol, pasa junto á ella, y vierte con pasión en sus castos oídos las palabras más bellas jamás oídas por la musulmana. Y ante este primer requiebro, sólo por ella apercebido, la sangre de la doncella enciéndese con hervores extraordinarios, y una llamada de fuego colorea sus mejillas mates, y brillan sus ojos húmedos tras el blanco velo.

El oficial pasea horas interminables ante las ventanas de la musulmana. Y ella, tan sólo ese día que en su lengua oyerá del cristiano ternezas nunca escuchadas, á las altas horas de la noche, cuando el silencio dormía en la ciudad, y con el recato debido á una doncella de su estirpe, salió cual mágica fantasma á una ventana tras sus celosías. A los ruegos y lágrimas del cristiano para que descubriera su rostro, y después de muchos escrúpulos para no violar las leyes del Korán, tuvo un arranque de amor y energía.

El cristiano prometíala hacerla su esposa ante Dios; pretendía la musulmana que Alá bendijese la unión, originándose por ello ámplia discusión de dogmas con ardor religioso, sin que ninguno diera señales de vencimiento.

—¡Júrame por tu Dios que es tu amor verdadero y las intenciones buenas.

—Te lo juro por mi Dios, Fátima mía.

Ella quedó pensativa y apeló á una estrategia diplomática, Alzóse el velo, y á la luz de la luna, tras espesas celosías, distinguíronse unos ojos negros, rasgados, inflamados de amor, que delataban hermoso rostro.

—Me propones una fuga y á ella voy á acceder, no obstante su gravedad, ¡más esta fuga, algunas preeminencias otorgaré á la mujer. Y sentada esta premisa, la musulmana, queriendo probar la fortaleza del cristiano, interrogóle:

—¿Eres cristiano fiel? ¿Me lo juras?

—Sí—contestó él.

—Yo también tengo mi religión, y por ella te juro mi eterno amor; mas al huir contigo quiero que ambos prescindamos de las liturgias de nuestros ritos; al abandonar mi hogar recibirás además el primer beso de amor.

—¡Oh, angel mío! Mi alma es tuya, pide cuanto quieras.

—Bien; júrame por Alá que yo soy antes que todo en el mundo. Que de esto depende tu felicidad—continuó ella,—antes que las religiones.

—Sí, te lo juro todo por Alá. ¿Qué importa lo demás si tu cariño es mío?

Oyese un suspiro ahogado y una voz húmeda por el llanto.

—Te creí más valeroso y más fuerte; ¡jamás concebí serías apostata. Por otra mujer abandonaríasme algún día, como acabas de hacer con tu Dios. Vale más mi alma que la tuya.

Y en el aturdimiento del cristiano murmurando excusas, las puertas de la ventana giraron sobre sus goznes al cerrarse, y el paso majestuoso, clausal, de Fátima sollozante escuchóse apagado al alejarse entenebrecida y llorosa.

Gregorio G. Casarrubios.

## FOLLETIN (10)

### LA HERMANA DEL MUERTO

DERECHOS RESERVADOS (PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)

(Continuación)

—¿A qué hora regresarán los señores?

—El señor no tiene hora fija; va y viene, entra y sale y es difícil saber cuándo se le encontrará en casa.

—¿Es bueno el amo de usted?

—Como ser bueno, no puede negarse que lo sea. Por lo menos, siempre aparece correcto cuando los criados están presentes. Ahora, de lo que luego haga, no se puede responder.

—¿Cómo es eso? Explíquese.

—Quiero decir, qué delante de gentes, todo el mundo procura ser amable y bueno. Si esto no fuera así, bonito estaría el mundo.

—Comprendo. Quiere usted decir que tiene mal genio, que es violento...

—Muy violento, objetó Solange sin dar importancia á la palabra.

—¿Es que ha presenciado usted alguna discusión, alguna escena violenta entre el matrimonio?

—Nunca he presenciado nada, pero he oído gritos algunas veces, y como golpeaban las puertas al ser cerradas con furia...

—¿Y ocurre eso con mucha frecuencia?

—Algunas veces.

—¿Cree usted que el señor Farjeol haya llegado á... vamos, ya comprende usted, á levantar la mano á su mujer, á pegarle...? Eso en un momento de obcecación es fácil, aunque no se sea malo. ¡Cuántos

maridos han pegado á sus mujeres en un acceso de irritación!

—Sí es que aquí la que más se incomoda y se irrita y habla es la señora.

—Es muy extraño. Generalmente los hombres que tienen el carácter irascible, como el señor Farjeol, suelen casarse con mujeres que tienen el genio apacible, que son sumisas, y de una dulzura verdaderamente admirable.

—Es que lo que sucede en Sans Souci no puede explicarse, caballero. No he podido comprender todavía si la señora es buena ó es mala. Cuando se propone hacer una cosa la hace. Generalmente hay tranquilidad en la casa, pero en ocasiones no sé qué compromisos tiene la señora de hacer grandes regalos, regalos que cuestan mucho dinero, y entonces ocurre la desavenencia entre los esposos y se arman las peloterías. La señora es muy tozuda.

—¿Qué quiere usted significar con esa palabra?

—No lo sabe usted, caballero? En mi país se aplica esa denominación á cada instante. ¡Una persona tozuda! ¿Cómo lo explicaría yo? Voy á ver si lo consigo... Se dice de una persona que aunque le den mil razones y aunque tenga que vencer muchas dificultades, haciendo como que desiste de su idea, al fin se sale con la suya y logra su propósito.

—¿Así es la señora de usted?

—Así es, caballero.

—¿Y para usted es buena?

—De todo hay.

Hubo un momento de silencio, después del cual dijo el juez:

—Siento mucho no encontrar á la señora ni al señor Farjeol... Dígame usted, ¿acostumbra el señor Farjeol á hacer grandes viajes? ¿Suele estar ausente de casa con alguna frecuencia?

—No... Cuando viaja, que es para visitar

sus propiedades, toda la familia va con él y hasta nosotros somos de la partida.

—Decía usted, si no recuerdo mal, que aquella noche en que la señora Farjeol oyó ruido y tuvo miedo, su marido estaba ausente ¿no es esto?

—Sí, señor.

—¿Y á qué hora salió?

—Lo ignoro. Únicamente puedo decir que á las diez estaba aquí.

—¿Tiene costumbre el señor de salir de casa por las noches?

—Giraud dice que no, y que aquella noche fué la primera. No sé nada.

—¿Volvió en seguida, ó había ya amanecido cuando regresó?

—Tampoco puedo decirlo á usted con entera seguridad. Me parece que el señorito no debió tardar mucho, porque á eso de las tres de la mañana dijo que le había oído hablar. Pero no afirmo nada. En cuanto despaché el cargo de la señora que tenía mucho miedo y parecía extraordinariamente nerviosa, no pensé en otra cosa que volverme á la cama para ver si podía dormir.

—¿Comprobaron ustedes que el señorito no estaba en casa?

—Sí, señor.

—Vamos á ver, precisemos: ¿era la noche en que cometió el crimen de Rayat?

—Justamente. Recuerdo que á la mañana siguiente, me dije: «Después de una noche de insomnio, todavía es preciso sufrir el tormento de que le cuenten historias terribles».

—¿Quién cierra las puertas por las noches?

—Yo, caballero.

—¿Y aquella noche, las cerró usted también?

—¡Ya lo creo! Y cerré con las dos vueltas de las llaves. La señora, Giraud y yo, pudimos comprobar al recorrer la casa, que

la cerradura de la puerta de la calle estaba solo con el pestillo.

—¿Y no la volvieron a dejar como todas las noches?

—No señor. Desde el momento que vimos que el amo había salido, era menester dejarle entrar.

—Muchas gracias, señorita. Le agradezco infinito los informes que acaba usted de darme. Regularmente tendré que volver á venir á Sans-Souci.

—Cuando guste usted caballero, pero si le parece bien, á fin de evitarle el viaje, podía usted citar hora para que los señores le esperasen. ¿Tiene usted la bondad de dejarme su tarjeta?

—No llevo ninguna encima.

—¿Cuál es el nombre del señor?

—Ya volveré, no tenga cuidado.

¿Farjeol es culpable ó no?

Esta es la pregunta que se formulaba *in mente* el juez, mientras regresaba á Clermont.

—Después de todo—le contestó—no le será muy difícil al señor Farjeol dar una explicación clara y concreta del modo en que invirtió las horas pasadas fuera de su domicilio... ¡Qué lástima! ¡Una pista que deberíamos seguir y que se anuló...

El monólogo del juez acabó con estas palabras:

—De las explicaciones que dé el propietario de Sans Souci dependerá que se le deje en libertad ó que se decrete su prisión.

El juez conferenció detenidamente con el procurador, y después de darle cuenta detallada del interrogatorio á que había sometido á Solange, no titubeó el magistrado en ordenar que Jacobo Farjeol compareciese ante él.

La cédula de citación fué para Jacobo un golpe terrible.

La idea de que le interrogaran sumió á

su espíritu en un mar de cavilosas confusiones.

Nadie le había visto fuera de su casa en la noche del crimen.

¿A qué obedecía la citación?

Muy pálido y muy preocupado, á pesar de los esfuerzos que hizo para mostrarse tranquilo, se presentó á la hora indicada por el juez.

La posición que ocupaba Farjeol en la sociedad, sus amigos, que ya sabemos eran en gran número, su talento natural reconocido en varias ocasiones, y por consiguiente, la habilidad con que contestaría á las preguntas que se le hicieran, eran causas que motivaban cierta perplejidad en los representantes de la justicia.

Si trascendían al público las preguntas que le hicieran el procurador ó el juez, podía perjudicarse la reputación de Jacobo.

De ahí el conflicto en que se hallaba el procurador al tener en su presencia á un testigo de tanta valía.

Pero, decíase también el digno funcionario, que la cultura, la fortuna y el rango social no quitaba para que un hombre tuviera pasiones violentas ó vicios denigrantes.

Podrán estar ocultas estas cualidades, podrán permanecer en estado latente durante muchos años, pero al fin salen á la superficie, se manifiestan de alguna manera.

Los odios de las personas bien educadas no son menos violentos como los de las clases bajas.

La educación, la cultura, pueden hacer que la venganza se retrarde, pero por muy civilizado que sea un hombre, en cuanto por cualquier motivo se le quite la máscara, los procedimientos que emplea son más refinados, más crueles y más merecedores de castigo.

Noticias locales

La pasada noche fué excesivamente calurosa; no sopló la más ligera brisa, y el termómetro en su mínimo no bajó de 23°.

Terminada la feria vuelven á agitarse los dependientes de comercio por la cuestión del descanso dominical.

Están firmemente dispuestos á que la ley se cumpla, y al efecto mañana y en los sucesivos domingos, varias comisiones recorrerán la capital y poblaciones marítimas para vigilar y denunciar á los infractores.

Las autoridades, por su parte, han prometido á los dependientes que impondrán fuertes multas á los que no cumplan lo legislado sobre la materia.

El presidente de la comisión provincial de la Cruz Roja, D. Alicia Caravaca, recibió ayer el siguiente telegrama: «Alicia Caravaca, delegado Cruz Roja.—Madrid 1, 18:30 tarde.—Al entrar en Madrid, nuestro primer ofusivo saludo es para esos meritosos socios, distinguidas esposas, dignas autoridades, ilustrada prensa periódica y todo ese hidalgo, culto y hospitalario pueblo valenciano, del que conservaremos indeleble recuerdo en nuestro corazón agradecido.—Ordaz, Calatraveño, Criado».

Para los desfiles de carruajes verificados en la Alameda, las tardes de corrida de toros, ha expendido la Administración de Mercados las siguientes licencias: Día 25 de julio, 269; 28, 293; 29, 313; 30, 282; 31, 76. Total, 1.233.

Estas licencias habían sido rebajadas para este año á 2 pesetas, y han producido 2.466 pesetas.

En el pasado año 1905, las tarifas municipales exigían 10 pesetas por cada carruaje, y solamente produjo dicho arbitrio sobre los desfiles 160 pesetas.

Se ha concedido pensión mensual de 750 pesetas al soldado Pablo García Martínez.

La Junta de Obras del Puerto ha recibido una real orden aprobando el acta de recepción de materiales de la contrata rescindida de los diques exteriores, y otra aprobatoria de la primera parte de la liquidación de la misma contrata.

El Fosfo-Glicol-Kola Doménech cura la inspeñencia, anemia y debilidad general. Véndese en farmacias.

El señor delegado de Hacienda ha hecho para el lunes los siguientes señalamientos de pago: Para pago á clases pasivas, 2.000 pesetas, D. Pascual Martínez, 330; D. Fermín Tarazona, 123'50; administrador de Correos, 266'54.

Ha marchado al Llano de Cuarte, con el objeto de pasar una larga temporada para reponer sus quebrantadas fuerzas, el señor Obispo de Loryma, Gobernador eclesiástico S. P., de este arzobispado.

Vivamente deseamos que el Sr. García recobre allí su salud perdida.

La Dirección general del Tesoro ha acordado se devuelva por esta Delegación de Hacienda á D. José Boato Candelés 1.500 pesetas por redención indebida.

Hoy ha comenzado á hacer uso de la licencia que le ha sido concedida el secretario de la Diputación Sr. Jiménez Valdivieso, y del despacho se ha hecho cargo el oficial primero Sr. Monleón.

Hoy ha tomado posesión del cargo de arquitecto provincial D. Vicente Rodríguez.

Procesado por el juzgado del distrito del Mar, ha comparecido hoy ante la Sala de vacaciones de esta Audiencia Ramón Gregori Casans, acusado de tres delitos de injurias por medio de la prensa. La defensa ha estado confiada al Sr. Díez de Uizuruñ.

Luego se han celebrado tres vistillas: la primera en causa contra Jaime Martí por estafas; la otra contra Vicente Morato y cinco más, por falsedad, y la última en causa contra Adelino Palmer y otros por daños. Han asistido los letrados Sres. Clement, Camilleri y Ximénez del Rey.

Pulseras de pedida y gran surtido en medallas, en la joyería de moda, Paz, 8.

En las oficinas del Hospital provincial se verificará el próximo lunes, á las doce, el acto de adjudicar, mediante elección de los interesados, los premios del certamen de tiro celebrado en la plaza de Toros durante la pasada feria.

La comisión nos manifiesta que los señores premiados que, por sí ó por medio de persona autorizada por escrito, no concurrirán á dicha hora á recoger el objeto que les corresponda, se entenderá delegan en la comisión, para que ésta, al objeto de no dilatar la entrega de los premios, pueda adjudicarles lo que estime deba corresponderles.

Los objetos que recibió la comisión se han dividido en dos grupos. Premios: Escopeta calibre 12, de Sarrasqueta; escopeta Browning; escopeta calibre 20, de Sarrasqueta; rifle de viento; escopeta de Mendicutia; pistola Browning; pistola de salón y carabina; escribanía.

Accésits: Bolsa de correa; caja térmica para cartuchos; caja para palomos; funda para dos escopetas; funda para una escopeta; rebordeador «Excelsior»; caja de correa para cartuchos; rifle de salón; sarnacho y lanzabollos.

Los señores que obtuvieron premio podrán escoger por el siguiente orden: Señores García, Muñoz, Sister, Devis, Galán, Rodríguez Devis y Cabedo.

Accésits: Sres. Hernández, Olmos, Sister, Gurrea, Llagaria, Cano, Taberner y Gurrea.

Urberuaga de Ubilla, Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídate Memoria y guías. Se remiten gratis.

Balanzas, romanas, pesas y medidas de todas clases y sistemas Malabouche, Gracia, 9.

El Enolaturu Zarza-Costas es el mejor depurativo de la sangre y antihéptico. San Vicente, 149. Farmacia Dr. Costas.

El próximo lunes, con motivo de celebrar la Iglesia la festividad de la Transfiguración del Señor, son muchísimas las funciones religiosas que se dedican en los pueblos en honor del Divino Crucificado, bajo sus distintas vocaciones. Entre ellas, las más solemnes y concurridas son sin duda las que tienen lugar todos los años en el pueblo de Silla, donde tanta fama gozan estas fiestas, en las que toman parte escogidas orquestas y eminentes cantores, celebradas bandas de música (este año la Municipal de Valencia), con lujosas cabalgatas, soberbios castillos de fuegos artificiales, con el villancico de la tradicional *Carchofa*, predicando el sermón el doctor D. Francisco Soler, cura de San Martín de ésta.

En el cercano pueblo de Alboraya tiene lugar también su gran fiesta en honor del Santísimo Cristo de la Providencia, predicando el canónigo Dr. Juliá, así como en Benifaraig al Cristo Verdadero, que tan concurrida se ve todos los años por todos los pueblos circunvecinos, figurando en el programa de sus festejos escogidas orquestas de la capital, los mejores oradores sagrados, gran cantidad de disparos y fuegos artificiales, procesiones lucidísimas, cabalgatas, etc., etc.

También en Simat de Valldigna, Jaramos y Algemesi y muchos pueblos más celebran solemnes festividades el mencionado día en obsequio del Señor, á quien con el dulce título del Salvador le obsequian en muchos pueblos de la Mancha.

«Sufrís del estómago, del hígado ó de los riñones? Usad en vuestras comidas el Agua del Pilar y cesarán vuestras molestias.»

Los vecinos del pueblo de Riola celebrarán mañana domingo y el lunes sus tradicionales fiestas en honor de su Patrona Nuestra Señora de las Nieves y los Santos de la Piedra, Abdón y Senen, siendo el programa de las mismas muy suntuoso y variado, figurando en él lo más selecto que se admira en estas festividades.

Licor Carmelitano fabricado por los religiosos Carmelitas Descalzos en el monasterio del Desierto de las Palmas.

Hoy han desfilado por el despacho del señor Gobernador civil muchos amigos y algunas comisiones, que no mencionamos por no omitir involuntariamente algún nombre.

Noticias militares.—Ha pedido la cruz de San Hermenegildo, que por sus años de servicios le corresponde, el capitán don Jesús Fuster Jiménez.

Se ha ordenado el reconocimiento facultativo del primer teniente D. Francisco Mata Belenguer.

Rico Moreno, carabino retirado, deberá presentarse en la Secretaría del Gobierno militar de esta plaza para enterarle de un asunto que le incumba.

Ha sido ascendido al empleo superior inmediato el comandante de Artillería don Pedro Cervelló.

Los primeros tenientes del arma de Artillería D. Mario Sánchez y D. Angel Muñoz Dueñas han sido ascendidos al empleo superior inmediato.

El señor comandante de Marina de esta provincia, general Sr. Lapuente, ha visitado hoy al secretario de cámara y gobierno de este Arzobispado.

El Centro Obrero Cooperativo de Nuestra Señora del Pilar celebrará mañana á las nueve de la noche, una velada teatral, en la que se pondrán en escena una chistosísima comedia y dos divertidas piezas. Los señores socios que deseen asistir con sus familias á dicha velada, pasarán por secretaría á recoger los pases que deseen á las horas de costumbre.

Las Arenas, mañana domingo, á las seis de la tarde, se dará un gran concierto por la brillante banda de música del Patronato de Pueblo Nuevo del Mar, la que ejecutará escogidas composiciones del extenso repertorio.

Licor Carmelitano gran tónico y reconstituyente, recomendado por eminencias médicas. Pídate en cafés y ultramarinos.

El señor Gobernador ha pedido antecedentes al alcalde de Torrente sobre la constitución de aquel ayuntamiento.

Las dentaduras de níquel y aluminio dorado que construye doña Aurelia Cavazzuti permanecen inmóviles, se pueden con ellas comer muy bien y hablar perfectamente, sin que nadie pueda apercibirse de que son artificiales. Calle de la Paz, Letra B.

Los servicios prestados por la Guardia municipal de Valencia durante el pasado mes de julio, son los siguientes: Reos capturados por robo, 16; idem heridas y homicidios, 60; idem corrupción de menores, 1; idem sospechosos, 26; idem estafas y delitos, 15; idem monederos falsos, 2; idem desacato á la autoridad, 5; idem reclamados por los tribunales, 1; detenidos en el Asilo por vagancia, 23; idem por mendicidad, 38; idem embriaguez, 41; denuncias á los tribunales por riña y escándalo, 390; idem al Reposo por falta de papeleta, 2.006; idem á las Ordenanzas municipales, 2.102; idem por exceso de pasajeros en los tranvías, 514; id. á la ley del Descanso dominical, 639; id. por blasfemias, 9; armas de fuego ocupadas, 8; id. blancas, 31; servicios humanitarios, 255. Total, 6.244.

En el Ayuntamiento se ha verificado hoy la subasta para el derribo de la casa número 37 de la calle de Murillo, habiéndose adjudicado á D. Valentín Martínez por la cantidad de 319 pesetas.

En la orden del día de la sesión que celebrará el Ayuntamiento el lunes próximo figuran 27 dictámenes, ninguno de los cuales ofrece excepcional interés.

A los efectos de la disposición 4.ª de la real orden de 15 de enero de 1879 han quedado expuestos al público en la sección de Hacienda de la secretaría de este Ayuntamiento, por término de ocho días, los acuerdos adoptados por la Junta municipal en la sesión del día 21 de julio pasado, modificando varias partidas del proyecto de presupuesto extraordinario formado para el actual año.

Pelayo.—Mañana Churret y Arturo, contra Mari, Font, Tito y Chiquet de Guadaluar. Precio, 20 céntimos.

El ministro de Instrucción y Bellas Artes telegrafió al señor Gobernador civil que en la estación del Norte se le había extraviado un maletín, el cual contenía objetos y documentos de valor é interés. El señor Comenjo dió órdenes para que se buscara inmediatamente, teniendo la suerte de encontrar el maletín intacto en la plaza de la Estación, junto á la pared, habiéndosele telegrafiado al Sr. Gimeno que se había encontrado, y ha sido remitido hoy á Madrid previamente precintado.

El Alcalde ha ordenado hoy al inspector de Sanidad municipal designe dos médicos que visiten á los dos supuestos enfermos de lepra para que dictaminen acerca de la enfermedad que sufren. Si desgraciadamente se comprueba que se trata de lepra, el Sr. Sanchez Bergón adoptará enérgicas medidas para evitar ese peligro para la salud pública en Valencia. Los enfermos se hallan en las casas 26 y 28 de la calle del Rey Don Pedro.

El Alcalde ha remitido al Boletín oficial nueve anuncios abriendo otros tantos juicios contradictorios para la instalación de motores eléctricos en diferentes puntos de la capital.

Nuestros paisanos y queridos amigos los Sres. Segarra y Julia, que se encuentran en América continuando sus viajes, que con tanto provecho hicieron por distintas naciones de Europa, han publicado un libro titulado «Cuba», ilustrado con profusión de fotografías, obra en la que detallan minuciosamente cuanto han visto, que es mucho, en la perla de las Antillas.

Libro tan interesante se vende al precio de cinco pesetas ejemplar en las librerías de D. Ramón Ortega, Bajada de San Francisco, y en la de D. José Serret, calle de Zaragoza, frente al Miguelete.

A disposición de sus dueños han quedado depositadas en el negociado de la Guardia municipal dos paquetes de hojas de ruta de ferrocarril y una pulsera de niña, encontrados por los guardias en las calles de la ciudad.

Realizando el viaje semanal de itinerario ha llegado hoy al puerto el vapor *Belver*, correo de las islas Baleares, conduciendo cargo general y 14 pasajeros.

El delegado de Hacienda ha dispuesto que la comisión de Evaluación despache en cinco días las hojas de contribución de algunos contribuyentes.

A 590.160 pesetas asciende el aumento en la recaudación obtenida por la delegación de Hacienda durante el pasado mes de julio, comparada con la de igual mes del año anterior, habiendo sido muy felicitado el Sr. León Villanueva por la superioridad.

El Alcalde ha rogado al decano del Colegio Notarial designe al notario que dé fé del acto de subasta para la construcción de las aceras exteriores del puente de San José, que se celebrará el día 31 del actual.

En el tren-correo de Madrid han salido esta tarde D. Ramón de Castro, D. Vicente Calabuig, D. Carlos Testor, la señora baronesa de Benidoleig, los alumnos de ingenieros D. Gustavo Montañá y D. José Roder, la familia del señor marqués del Ráfol, la de D. Constantino Gómez, la de D. Joaquín Reig, el médico Sr. Beneyto, la aplaudida tiple Carmen Sobejano y el tenor Sr. Fernández.

Como ya anunciamos, mañana se verificarán los actos de descubrir las lápidas, dando los nombres de Guerrero, Sorni y Maestro Ripoll á las calles de Calabazas, Prolongación de Don Juan de Austria y plaza Mayor de Ruzafa. De los discursos se hallan encargados el Alcalde y los señores Coscollá y Cúber, respectivamente. Asistirá el Ayuntamiento en corporación con una banda de música.

Comprobado á diario

Cuando han fracasado todos los medicamentos, el enfermo que padece del estómago ó de los intestinos debe tomar el *Elivay Estomacal de Sáiz de Carlos* y recobrar la salud, porque normaliza las digestiones, abre el apetito y tonifica.

Los marinos

El presidente de la Diputación, Sr. Santonja, ha recibido la siguiente expresiva carta del almirante de la escuadra que estos días ha permanecido anclada en nuestro puerto:

«Muy distinguido señor mío: Al dejar esta cariñosa y culta capital, cumplo con el deber gratísimo al expresar á la excelentísima Diputación y á usted, su digno presidente, el recuerdo de la gratitud que todos llevamos por las exquisitas atenciones que nos han dispensado.

A todos, nuestras gracias verdaderas, y á usted singularmente, por las muchas atenciones que nos ha dispensado, le queda muy reconocido y se ofrece con la mayor consideración afectuosa A. S. S. Q. B. S. M., Juan J. de la Malla.»

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En la iglesia de Santa Catalina Mártir, á las cinco y media rosario matutino, plática, himno del rosario, Salve y misa de Comunión.

En la Catedral Basílica, á las nueve y media misa conventual con música y sermón.

En las parroquias á las nueve y media, menos en la de San Nicolás que será á las diez, misa conventual con sermón.

En el Salvador y Santa Mónica cantará el clero solemnes maitines y laudes en honor del primer titular la Transfiguración del Señor.

En Catalinas, la cofradía de Nuestra Señora del Rosario y la V. O. T. de Santo Domingo celebrarán á las siete misa de Comunión, y por la tarde, á las cinco, junta de hermanos, y á las seis el ejercicio con exposición y procesión del Rosario.

En el Pilar, la cofradía de Nuestra Señora del Rosario celebrará á las cinco de la tarde ejercicio con exposición, medita-

DESCONFIAR de las muchas imitaciones

RHUM QUINQUINA

El sin rival tónico para el cabello, de

Crusellas Hno. y C.ª, Habana

Se halla en todas las casas bien reputadas.—Agentes J. Armenteras.—Barcelona

Baños de CARDO

PROVINCIA DE TARRAGONA (TORTOSA)

Aguas minero-medicinales. Fuentes de San Roque y Columna, alcalino-arsenicales, únicas en España. Fuente de Borboll, nitrogenada.

Enfermedades para las cuales están indicadas estas aguas: Herpetismo y gran número de enfermedades de la piel, Diabetes, Anemia, Clorosis, Neurastenia, Escrofulismo, enfermedades del aparato digestivo y de las vías urinarias, enfermedades del pecho y garganta.

Fonda y restaurant con excelente cocina, habitaciones amuebladas para familias, café, teatro, baños, duchas, lavabos, pulverizaciones é inhalaciones, servicio telefónico permanente, correo diario, misa y rosario todos los días en la capilla del establecimiento.

Paisajes pintorescos, bosques frondosos, paseos, aire puro y seco, temperatura deliciosa. Salida de Valencia: en el exprés de Barcelona y llegando á Tortosa, encontrarán en dicha estación el carruaje que los conducirá al Bañeario de Cardó sin transbordo en Tíbenys.

Temporada oficial de 15 de Junio á 15 de Setiembre

Para informes: D. Tomás Hernández, Bazar calle de la Paz, 6, Valencia.

ciones, estación, rosario, reserva, procesión claustral y Salve.

En el Calvario público, la hermandad del Santísimo Cristo celebrará á las siete misa de Comunión con exposición, y por la tarde, á las seis, rosario y Vía-Crucis.

En Carmelitas, á las siete misa de Comunión por la Asociación de Esclavas, y por la tarde, á las cinco, el ejercicio con exposición y sermón.

En la iglesia de la Sangre, á las siete misa de Comunión por la Cofradía de Nuestra Señora de la Merced.

En el Temple, á las ocho misa de Comunión con exposición y ejercicio en honor de San Expedito.

En la iglesia de Marchalenes, á las ocho misa de Comunión para las Hijas de María; por la tarde, á las cuatro y media, ejercicio con exposición y Felicitación Sabatina.

Cultos para el lunes:

En el Salvador y Santa Mónica, el clero y Obrería mayor celebrarán á las diez misa solemne con música y sermón en honor de la Transfiguración del Señor. Por la tarde segundas vísperas y procesión claustral.

En el Salvador, á las diez misa solemne con música y sermón en honor de la Transfiguración del Señor.

En San Andrés, San Martín y Temple, á las ocho ejercicio en sufragio de las almas del Purgatorio con misa y responso.

La Asociación de la Purísima Concepción, establecida en la iglesia de San Miguel y San Dionisio, celebrará el día 3 del corriente mes á las siete misa de Comunión general. Por la tarde se suspende el ejercicio.

Secuestro frustrado

Dimos ayer cuenta de un intento de secuestro en circunstancias tan extraordinarias como torpes, y hoy podemos completar la noticia.

El propietario D. Enrique Moret Albors habita la casa núm. 6 de la calle del Pintor Sorolla, con sus dos hijas.

Hace unos días se le presentó un sugeto, decentemente vestido, con pretexto de alquilarle una habitación.

Repetió las visitas el incógnito sugeto, hasta que, con el mayor cinismo, le dijo claramente que de no entregarle una fuerte suma en la noche del pasado jueves, tendría el sentimiento de llevarse el secuestrado, hasta que la familia soltara la mosca.

El Sr. Moret dió cuenta de lo que le ocurría al señor Gobernador civil, y éste llamó á su despacho al teniente coronel de la benemérita Sr. Arrate, comunicándole la desagradable nueva.

Confiado el servicio al sargento D. Vicente Chamorro Domínguez, se encerró con dos guardias en casa de D. Enrique, en una habitación contigua al despacho de dicho señor.

No se presentó el secuestrador en la noche del jueves, y cuando ya desconfiaban de su promesa formal, ayer, á las siete de la mañana, acudió el sugeto de referencia.

Hace tres días fueron despedidos los porteros, y ocupaba su lugar un criado del señor Moret, que estaba sentado en uno de los primeros escalones.

El secuestrador le preguntó si estaba el señor en casa y si tenía visita ó se hallaba sólo.

Preguntóle el criado qué quería, á lo que contestó el interrogado que ultimara ciertos detalles para hacer una escritura.

El Sr. Moret oyó el diálogo, y abriendo la puerta y bajando la escalera, llamó al visitante.

Este llegó al despacho sin ningún recelo, presentándose en el acto el sargento de la benemérita que lo cacheó y maniató.

Le fué ocupado un cuchillo, cuya hoja mide unos 60 centímetros.

Dijo el detenido llamarse José María Iborra Presencia, natural de Alcira.

Declaró quienes eran sus cómplices, y que éstos le esperaban frente á la Escuela de Artesanos.

Los civiles dieron la vuelta por la calle de Don Juan de Austria, llegando á la puerta de la Escuela, donde sorprendieron á los dos referidos sugetos, llamados Ramón Real Expósito, de Valencia, y Antonio Roselló Ortiz, de Paiporta, encontrándoles dos cuestras, otras tantas mordazas, unas tenazas y dos pañuelos anudados.

Los tres referidos sugetos fueron conducidos al cuartel de la Guardia civil, y con el correspondiente atestado, anoche se les entregó al juzgado de guardia, ingresando á las once en la Cárcel.

El criado-portero ha manifestado que desde que abrió el patio le llamó la atención una mujer que se situó frente á la puerta, desapareciendo unos minutos antes de llegar el Iborra.

Se lamenta que un exceso de celo no haya permitido hacer la detención después de ser atado y amordazado el Sr. Moret, en cuyo caso la responsabilidad criminal de los delinquentes hubiera sido de importancia.

Por la tarde el Sr. Moret y sus hijas marcharon á una casa de campo, no sin confiar antes la portería á personas de su confianza, con orden de no dejar subir á nadie.

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—Nuestra señora de las Nieves.

CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia de Santa Catalina de Sena; se descubre á las 5:30 y se reserva á las 7.

ADORACION NOCTURNA.—Nuestra señora del Puig.

CORTE DE MARIA.—Nuestra señora de la Paciencia, en San José.

SANTOS DEL LUNES.—La Transfiguración del Señor.

CUARENTA HORAS.—Concluyen en la iglesia de Santa Catalina de Sena; se descubre á las 5:30 y se reserva á las 7.

ADORACION NOCTURNA.—San Francisco de Borja.

CORTE DE MARIA.—Nuestra señora de Covadonga, en el Salvador. (Privilegiada).

Sección de espectáculos

FUNCIONES PARA HOY

TEATRO PIZARRO.—Compañía de Varietés y cinematógrafo.—A las 9.

FUNCIONES PARA MAÑANA

TEATRO PIZARRO.—Tarde, á las 5 y noche á las 9:30.—Compañía de Varietés y cinematógrafo.

Avisos de corporaciones

Edicto.—El domingo 19 del actual, á las nueve de la mañana, se celebrará en esta casa Capital, junta general de propietarios de las tierras situadas en los partidos de Alfara, Palmera, Trullás, Colmenar, Maquila, Pla y Madrones, de este término, al objeto de acordar el enbalse de dichas tierras, para constituir cote de tiradas de aves acuáticas, y resolver los demás asuntos á que se refiere el artículo cuarto del reglamento del mencionado coto.

Si dicha reunión no tuviera efecto por falta de mayoría, queda convocada otra para el domingo 26 de este mes, en los mismos sitio y hora, y en ella se tomarán acuerdos cualquiera que sea el número de los propietarios concurrentes.

Sollana 2 de agosto de 1906.—El alcalde, José Ibor.

Club Náutico de Valencia.—Aviso.—Se convoca á los señores socios á junta general extraordinaria para el día 7 del corriente mes, á las seis horas de la tarde, en el local del Club y se advierte que por ser segunda convocatoria, serán válidos los acuerdos que se tomen, cualquiera que sea el número de socios que asistan.

Valencia 2 de agosto de 1906.—P. A. de la junta directiva, Torregrosa, secretario.

PROFESOR EXTRANJERO

Se ofrece para dar lecciones de francés, inglés, alemán, italiano, portugués y español á los extranjeros. Se ofrece también para traductor, intérprete ó como acompañante á las personas que necesiten viajar.

Razón librería de la señora viuda de Ortega Bajada de San Francisco

Pedro Domecq

JEREZ DE LA FRONTERA CASA FUNDADA EN 1730 Vinos y Aguardientes estilo Cognac

Representante en Valencia y su provincia D. Tomás J. Fernández Bousinet, calle Pasqual y Genis núm. 1, Valencia.

DUENOS CABALLO DE ORO

Perderán 1.000 pesetas al que pruebe que en otro restaurant se come mejor, igual precio, siendo géneros 1.ª calidad como en esta casa.

Abonos 15 comidas, 20 pesetas; abonos 15 comidas, 27 pesetas. Temporada verano todos los platos á 2 reales.—Paella valenciana especial de esta casa.—Barcas, 34.—Teléfono 689.

Nervios y Sangre Neurastenia

HOMEOPATIA

NEURO-ANGIOTICA DEL

Dr. Ginés, calle de Luis Vives, 2 (esquina á la del Mar). Consultas, de diez á dos.

CURACION COMPLETA DEL

Dolor de Muelas

ODONTALGIA ANALGESICO. Probadlo y os convenceréis. Único punto de venta en Valencia, Botica del Dr. B. Alhilo, plaza del Mercado 52, (al lado del estanco).

Regaliz Pectoral L. B.

La superioridad de esta pasta sobre los otros bombones y pastillas, ha sido reconocida por todos los que han hecho uso de ella. Precio de la Caja: 3 reales en todas las farmacias. Debe exigirse la Marca L. B. en rojo, en la caja que rodea la caja. Fabrica en Bayona: L. LEBEU

A los propietarios

Libritos de cien hojas de recibos talonarios para el pago de alquileres. De venta en la Administración de este periódico al precio de una peseta.

Asociación valenciana de Caridad

Balace semanal

Semana segunda del 28 de julio al 3 de agosto

Pobres inscritos en el distrito del Centro, 17; Audiencia, 10; Universidad, 19; Teatro, 13; Hospital, 51; Misericordia, 59; Museo, 71; Ruzafa, 15; Vega, 59, y Puerto, 1, que forman un total de 306 pobres, que a dos comidas diarias son 1.231 raciones. Solo se han presentado a recoger 3.031 raciones. Se ruega al público que preste su ayuda a esta Asociación, no solo negando la limosna a todo aquel que les pida por la calle, sino denunciando o avisando cualquier caso que se crea necesario de represión o socorro. El secretario, J. García Zahonero.

Noticias generales

A consecuencia de la temperatura asfixiante que hizo ayer en París, donde llegó a marcar el termómetro 35° a la sombra, se han registrado multitud de casos de insolación. En Cannes el calor es verdaderamente espantoso, habiendo perecido en un solo día 16 personas.

Las fuerzas de artillería que guarnecen el Ferrol realizaron ayer ejercicios de tiro desde las baterías emplazadas en la boca del puerto. Utilizáronse los obuses sistema Ordóñez. El éxito fué grande. Asistieron las autoridades.

Dicen de San Sebastián que ha llegado el Dr. Leyden, médico de la embajada alemana en Madrid, tratando con la reina del establecimiento en aquella capital de un Sanatorio flotante de carácter internacional. Esta Sociedad tiene otros establecimientos análogos en Tenerife, que visitó el rey en su reciente viaje a Canarias.

El Dr. Leyden será recibido en audiencia por el rey, a su regreso de Inglaterra, para hablarle a D. Alfonso del proyecto y presentarle una Memoria. El Dr. Leyden está encantado de las condiciones climatológicas de San Sebastián.

Dicen de Huelva que ayer celebró la Sociedad Colombina la fiesta del 3 de mayo, en la que conmemoran el embarco de Cristóbal Colón. Esta fiesta, que periódicamente se celebra todos los años, se suspendió después de los desastres coloniales, habiéndose reanudado ahora con misas, almuerzos y otros festejos. La comisión organizadora tiene el propósito de que las fiestas tengan el año próximo gran brillantez.

Ha sido detenido en Vigo el anarquista Agapito Pajares, que se titula corresponsal del Despertar Hispano Americano. Hizo públicamente alarde de sus ideas anarquistas. Registrado su equipaje, se le encontraron varias cartas dirigidas a los Sres. Nakens, Dicienta y Urales, pidiéndoles originales para dicho periódico.

Dicen de Vigo que el detenido como anarquista es un joven de unos 25 años de edad, colaborador de algunos periódicos literarios. Ha manifestado que se dedica al comercio, y que había venido a España a visitar a unos hermanos suyos que tiene internados en un colegio de Calahorra. Extrañase de haber sido detenido, y más aún de que se le juzgue anarquista, doliéndose de que su nombre vaya rondando por la prensa.

Uno de dos jóvenes, que viajaban sin billete en un tren de la línea de Vitoria, y a los cuales había anunciado el revisador que en una estación inmediata a la nombrada serían detenidos, se arrojó a la vía en el preciso momento de entrar el convoy por un puente, contra una de cuyas barandillas se dió un encontronazo el jovenzuelo, quedando casi exánime ó gravísimo.

Telegrafía de Toledo que en el teatro de Calderón, bajo la presidencia del alcalde, se celebró ayer un mitin de propaganda para recabar la protección del Gobierno a las provincias manchegas. En este acto hablaron varios oradores que fueron aplaudidísimos.

Anteayer recorrió varias calles de Lisboa una manifestación de republicanos ó individuos de la clase popular, dando gritos y mueras contra la ley de represión del anarquismo. Gracias a la prudencia de las autoridades no ocurrieron sucesos muy dolorosos.

Comunican de La Coruña que se ha agravado el conflicto entre pescadores y patronos. La «Liga de Amigos» ha fracasado en sus tentativas al buscar una solución satisfactoria. Para mañana se está organizando un gran mitin.

Los armadores de vapores de pesca no encuentran obreros que sustituyan a los huelguistas, a pesar de los ventajosos ofrecimientos que les hacen. Aquellos se muestran hasta ahora muy intrasigentes.

Al medio día de ayer se declaró un incendio en Calasparra. Las llamas devastaron más de 500 hanegadas de trigo que tenían depositado varios labradores en una era. Dicese que el siniestro ha sido casual.

La Cámara Agrícola del Ferrol ha dirigido un Mensaje al señor ministro de Marina, pidiendo se construya en aquel astillero el buque mixto de que se ha venido hablando estos días.

En el pueblo de Galdamés ocurrió ayer una sangrienta colisión entre gallegos y arandinos, resultando seis heridos, algunos de ellos graves. La oportuna intervención de las autoridades evitó que la refriega adquiriese mayores proporciones.

Iglesia disputada

Edicto del Obispo de Palma

Por las noticias telegráficas que hemos publicado, tienen ya noticia nuestros lectores del conflicto surgido en Palma de Mallorca por la propiedad de la iglesia de San Antonio de Pádua.

Con motivo del derribo de las murallas para el ensanche de la población, tienen que ser derribadas la iglesia y la casa adjunta.

El Ayuntamiento entró en negociaciones con el Obispo de la diócesis para el pago de los terrenos; pero enterado de ello el delegado de Hacienda, pasó un oficio al Alcalde participándole que las gestiones que hacia debía realizarlas con la Hacienda, pues la finca figuraba en el catálogo de los bienes del Estado. En vista de esto, el Ayuntamiento elevó instancia al minis-

tro de Hacienda solicitando la cesión de los terrenos, y entonces el Obispo publicó un edicto anunciando el templo a subasta. El documento publicado en el Boletín oficial eclesiástico de la diócesis, dice así: «Nos, el Obispo de Mallorca.

Hacemos saber: Que deseando atender oportunamente a las nuevas y mayores necesidades que en el servicio espiritual de los fieles había de ocasionar el derribo de las murallas de Palma, empezado el día 10 de agosto del año 1902; acordamos, antes de aquella fecha, que por persona perita se levantasen los planos, se redactase una Memoria descriptiva, y se hiciese el justiprecio de la iglesia de San Antonio de Pádua, con sus dependencias y anexidades, para conocer de una manera aproximada la indemnización que había de satisfacerse y ser aplicada a la erección de un nuevo templo, cuando llegase el caso de abrir en aquella parte del antiguo perímetro de la ciudad las proyectadas vías que se habían de prolongar en el futuro ensanche.

«Acogidas favorablemente las primeras indicaciones que Nos dirigió el excelentísimo Ayuntamiento de Palma, y formalmente incoadas y proseguidas por el mismo algunas diligencias oficiales, con el fin de comprarnos la iglesia referida, se ha hecho público después que la Corporación municipal emprendía otro camino para conseguir dicha finca.

Por tanto, no pudiendo menos de dejar por Nuestra parte el procedimiento que vemos abandonado por la otra; Nos, que debemos ejercer el dominio que las leyes concordadas Nos conceden sobre dicho edificio, y que tenemos además autorización apostólica para enajenarlo en provecho y utilidad de la diócesis, hemos resuelto, de conformidad con lo que previenen los sagrados cánones y con la jurisprudencia establecida en España, vender al mejor postor la dicha iglesia, sita en esta ciudad de Palma y titulada de San Antonio de Pádua, con todas sus dependencias y anexidades, a fin de aplicar íntegramente a la construcción de otro templo los recursos que proporcione la anunciada venta, y atender así al servicio espiritual de una parte de la población, cuya pobreza reclama especiales auxilios y cuidados, por lo mismo que carece de medios para realizar las legítimas aspiraciones nacidas de su religiosidad.

En su consecuencia, hemos señalado el día diez del próximo mes de agosto para que a las diez de su mañana se verifique la anunciada licitación ante el notario don Francisco de Paula Massanet y Beltrán, según el pliego de condiciones que obra en poder del mismo, y estando presente en representación nuestra el Sr. D. Juan Bautista Socías y Sorá, administrador-habilitado de esta diócesis de Mallorca.

Dado en Palma a los treinta días de julio de mil novecientos seis.

† Pedro, Obispo de Mallorca. —Por mandato del Rvdo. é Ilmo. Obispo, mi señor, Lic. Bartolomé Pascual, Let. Srio.»

Fiestas en Onda

Del 9 al 14 del corriente se celebrarán grandes fiestas en este pintoresco pueblo, en honor de su Patrono el Salvador.

El programa es el siguiente: Día 9.—Al amanecer vuelo de campanas, diana por la banda municipal y disparo de morteretes. A las siete traslado de la imagen de la Virgen de la Esperanza, desde el convento de Carmelitas a la iglesia parroquial. A medio día, vuelo de campanas, pascalle, disparo de morteretes, cabalgata; por la tarde, entrada de la imagen del Santísimo Salvador.

Día 10.—Diana, vuelo de campanas, disparo de morteretes, fiesta a San Roque, cabalgata, triduo con orquesta y sermón. Por la noche cinematógrafo público.

Día 11.—Misa conventual, carreras de bicicletas, serenatas.

Día 12.—Fiesta al Santísimo, cabalgata, procesión general, traca.

Día 13.—Retorno de la imagen del Santísimo y traca.

Día 14.—Retorno de la imagen de la Virgen de la Esperanza.

Incendio en una Exposición

Un despacho de Milán comunica que ayer se declaró un horroroso incendio en la Exposición, destruyendo en pocas horas los pabellones de Austria y Hungría. Los restantes pabellones han sufrido importantes daños.

Se ha interrumpido el funcionamiento de los cables eléctricos, por haberse fundido varios de estos. La Exposición ha sido cerrada.

La consternación es grande y general. Despachos posteriores amplían las noticias recibidas del siniestro con los siguientes detalles:

El incendio se inició en la sección húngara. Varios de los bomberos que trabajaron heroicamente por sofocar el voraz elemento resultaron heridos.

El edificio resulta de poco valor. La armadura es metálica recubierta, y la decoración de carbón piedra, muy combustible. Afecta la forma de herradura, y la superficie es de 5.000 metros y de 4.000 el número de expositores.

Créese que el siniestro ha sido intencionado. Finalmente, han quedado totalmente destruidas verdaderas maravillas artísticas.

Un telegrama recibido de Milán esta madrugada comunica que ha sido sofocado el incendio de la Exposición de Bellas Artes. Las pérdidas se calculan en unos 25 millones.

Sucesos

Desgracia.—Trabajando hoy en un taller de fundición el obrero Miguel Tallada, ha tenido la desgracia de ser cogido por una correa de la maquinaria, resultando con el femur derecho y brazo y antebrazo izquierdos fracturados y otras varias lesiones en diferentes partes del cuerpo. Ha sido conducido al Hospital provincial, en donde continúa en grave estado.

Desgracias.—En la casa de Socorro de la Gloria ha sido curado hoy Victoriano Castillo Brisa, operario de la fábrica de cajas de D. José Sanz, que ha tenido la desgracia de que un engrane le pillara el pie derecho, magullándolo por completo. Pronóstico menos grave.

También han sido asistidos en el mis-

mo dispensario Francisco Pérez Ribera de una luxación en el codo izquierdo, de pronóstico reservado, y Antonio Enguix que al cerrar una puerta se ha pillado la mano izquierda, ocasionándose heridas de pronóstico reservado.

Quemaduras.—Estando trabajando esta tarde en la fábrica de papel situada en la calle de San Vicente Nicolás Gastó Mas, ha tenido la desgracia de que se le volcara un caldero con ácido sulfúrico, ocasionándole quemaduras de pronóstico grave en el brazo derecho y parte abdominal del mismo lado. Ha sido curado en la casa de Socorro de la Gloria.

La salud del Papa

De El Siglo Futuro: «El doctor Lapponi ha hecho a un periodista español las siguientes declaraciones sobre la salud de Pío X:

«El Santo Padre se siente ahora muy bien. Han cesado los dolores y la ligera hinchazón en las extremidades; de suerte que toda preocupación carece de fundamento.

Desde hace catorce meses no había sufrido ningún ataque de gota, y cuando se piensa que se pasa ya de los setenta años, el largo intervalo da motivo para tranquilizarse.

Se ha dicho que en el Pontífice se han encontrado síntomas de arterioesclerosis, es decir, de endurecimiento en las arterias, y aún no ha faltado periódico que, fantaseando una visita al Papa, hecha por una celebridad médica de los Estados Unidos, acabara por afirmar el diagnóstico de que Pío X era nefrítico.

«Autorizo—dijo algo enojado Lapponi al periodista—para desmentir rotundamente tal canard. Quien más, quien menos, todas las personas que han pasado de los cincuenta años padecen de arterioesclerosis, y, afortunadamente, en Pío X es ligerísima; la elasticidad de sus arterias es todavía tal, que le asegura muchos años de vida. Las pocas veces que el Papa descende a San Pedro, todo mi cuidado es evitarle fuertes cambios de temperatura y la aglomeración de gente alrededor de su persona. Así logro perseverarle, aún de ligeras indisposiciones. No veo la necesidad de que el Santo Padre cambie de aire.»

ULTIMA HORA

AGENCIA MENCHETA Conferencias telefónicas

Madrid 4, 15'15

«El Liberal»

Entiende que el convenio comercial con los Estados Unidos y el modus vivendi con Alemania demuestran que nuestros aranceles no tienen el carácter prohibitivo que se les suponía.

«Ambos convenios—escribe—constituyen las llaves para concertar con otros países. A los productores les toca abrirse nuevos mercados.»

«El Globo»

Afirma que el Gobierno actual cumple los compromisos que adquirió y trabaja por la estabilidad de los liberales. Añade que ciertos elementos se agitan en la sombra para impedir que el Gobierno realice su programa democrático y liberal.

«El País»

Supone vida efímera al actual Gabinete. Cree que el Sr. López Domínguez no se atreverá a presentarse a las Cortes. «Si en vez de colocarse a sus parientes se hubiera dedicado a solucionar en la Gaceta los problemas económicos, políticos y sociales; si hubiera disuelto las congregaciones y presentado a las Cortes las bases para la reforma del Concordato, quizá hubiera logrado el Gabinete vida honrosa.»

«El Imparcial»

Señala el hecho de que en muchos puntos de España va desapareciendo el trabajo casero de las mujeres, que constituía una fuente de la riqueza nacional. Cita lo que ocurre en Cataluña, donde además de las mujeres que trabajan en las fábricas, se emplean otras miles en sus casas.

Menciona la exposición de encajes en Arenys de Mar.

Navarro Reverter

El Sr. Navarro Reverter ha confirmado que en el Consejo de ayer tarde se habló de política, mostrándose el Sr. López Domínguez muy optimista.

Cree preferibles los modus vivendi comerciales que llegar a la guerra de tarifas.

Insiste en que nada negociará sobre la tarifa 2.ª sin el concurso de las Cortes.

D. Amalio Gimeno

El ministro de Instrucción pública don Amalio Gimeno llegó esta mañana. Seguidamente visitó al jefe del Gobierno, a quien dió cuenta de su viaje. Mostróse entusiasmado, espresando los agasajos de que había sido objeto por parte de todos los elementos políticos.

D. Bernabé Dávila

El ministro de la Gobernación muéstrase quejoso de la situación poco airosa que le resulta al tener que consultar con los señores Canalejas, y otros, sus proyectadas reformas.

Ha negado que existan disgustos entre el señor conde de Romanones y él. Mantiene cordiales relaciones políticas y personales con todos sus compañeros de Gabinetes.

En la Presidencia

El Sr. López Domínguez ignora la noticia del próximo viaje a España del kaiser y del rey Eduardo. Ha confirmado que el señor marqués de Tovar no va a la embajada del Vaticano.

Nos ha dicho, por último, que el rey don Alfonso irá con el rey Eduardo a la cacería de Escocia.

Los candidatos

Se indica para la embajada de España en el Vaticano a los Sres. Ruiz Capdepón y Groizard. Se cree más probable a este último, por más que sus amigos dicen que no aceptará.

Los presupuestos

El Sr. Navarro Reverter ha rogado a sus compañeros de Gabinete que preparen durante este mes los presupuestos de sus respectivos departamentos.

El general Linares

Tan pronto se restablezca el general señor Linares de su enfermedad se encargará de la Capitanía General de Cataluña.

La «Gaceta»

Inserta una real orden circular restableciendo la observancia del art. 77 del Código civil relativo a la asistencia de los jueces municipales a los matrimonios canónicos.

La delegación sólo cabrá en casos de verdadera imposibilidad y dando cuenta a los superiores gerárquicos. Telegrafía sin hilos Dos oficiales de ingenieros han realizado pruebas de telegrafía sin hilos con admirables resultados. Han transmitido cuatro despachos a El Escorial.

De Zaragoza

Los comerciantes amenazan con cerrar los establecimientos si prosiguen los embargos por la cobranza de arbitrios sobre anuncios. Quieren pagarlos, pero no al actual con tratista.

Del Ferrol

Han terminado con gran brillantez y éxito completo las experiencias de la escuela práctica de Artillería. Las pruebas se realizaron a 7.000 u 8.000 metros, en la Peña Bailadora, sobre un blanco remolcado. Cooperaron todos los oficiales de la guarnición. Tiempo espléndido.

De Pamplona

Las autoridades han recibido informes de Burgos acerca del paso con dirección a San Sebastián de un anarquista peligroso. Es éste alto, rubio, con patillas y viste de obrero.

En algunos pueblos pedía limosna para no infundir sospechas. Se sabe que han marchado a vigilar la carretera de Guipúzcoa fuerzas de la Guardia civil y de orden público.

De Santander

Celebró sesión el ayuntamiento de San Vicente de la Barquera. Varios concejales propusieron que dimitiese en masa la corporación, por no haber dado resultado las gestiones realizadas para conseguir el dragado de la barra del puerto.

Nada se acordó en definitiva. Nombróse una comisión para que visitase al gobernador. Témbense desórdenes. El vecindario está muy escitado.

La «Gaceta»

Publica un real decreto disponiendo se encargue el señor administrador, de la dirección general de Comunicaciones, mientras dure la enfermedad del Sr. Rosales. Inserta también una lista de aspirantes a registros de la propiedad.

Cotización

En el corro se ha hecho hoy: El 4 por 100 interior a 81'42. Los francos a 11'00. Las obligaciones del Empréstito a 101'00.

De San Sebastián

El Sr. Gallón ha cumplimentado hoy a la reina madre, dándole cuenta de los despachos relativos a la estancia de los reyes en Cowes.

Mañana publicará la Gaceta la combinación diplomática, que firmó el rey durante su estancia en Santander. Se admite la dimisión al embajador en Berlín, Sr. Ruata.

Se nombra para sustituirle al Sr. Polo de Bernabé. Ministro plenipotenciario en Lisboa al señor conde de Valdeterrazo. Idem en Bélgica al Sr. Bañer.

Se admite la dimisión al señor marqués de Tovar del cargo de embajador en el Vaticano. Se nombra embajador en Londres al señor Villaurrutia.

De éste nos ha dicho que no está significado en política y tiene buena concepción como diplomático. Falta designar al embajador en el Vaticano y a los representantes en Constantinopla y algunas repúblicas sudamericanas.

La familia real no ha salido hoy de Miramar. Mañana se verificarán las regatas del Club. Llegan muchos franceses para asistir a la corrida de mañana.

La hija de un capitán de barco se hallaba a bordo viendo como descargaban lingotes de hierro. Uno le dió fuerte golpe en la cabeza y cayó desvanecida al mar. El padre la sacó de las aguas en grave estado.

De Hacienda

El ministro de Hacienda nos ha dicho que el pago de créditos de Ultramar se hará con arreglo a la ley. Desde Barcelona Escándalo en un teatro

Anoche, en el teatro el Tivoli, se representó la zarzuela Los Campos Eliseos, que fué acogida con prevención por el público desde los primeros momentos. Los espectadores dividieron en dos bandos. Aplaudían unos, otros siseaban y silbaban.

En la galería discutieron varios espectadores, resultando uno de ellos herido. Fueron detenidos tres del público, que arrojaban a la escena patatas y tomates. La alarma trascendió al paseo de Gracia, en donde origináronse carreras y hubo de suspenderse el concierto que daba la banda del regimiento de Alcántara.

Huelga

Se han declarado en huelga los patronos basureros por no habérselos condonado las multas que se les impusieron. La bomba Los artilleros han reconocido sin descargarla la bomba últimamente encontrada en las calles de la ciudad. Estaba cargada con pólvora ordinaria.

Desde Castellón

Castellón 4, 16'15. La Diputación provincial Esta mañana ha celebrado sesión la Comisión provincial, ocupándose de asuntos de escaso interés.

Nombramiento

Ha sido nombrada maestra en propiedad de Vail de Uxó doña María Bernarda Serra.

De Onda

El lunes empezarán las fiestas en el pueblo de Onda en honor de su Patrono el Salvador. Carreras de bicicletas

Mañana se celebrarán en ésta y en Burriana las carreras de bicicletas suspendidas el domingo pasado. Telegrafían de Sabadell que el corredor Claramonte ha ganado el primer premio en las carreras de bicicletas verificadas ayer.

Temporal

Reina fuerte temporal en el mar. Por este motivo se efectúa con gran dificultad la operación de carga y descarga de los buques.

Visitas

El gobernador civil de la provincia ha recibido esta mañana en su despacho a los comisionados para estudiar las obras del pantano de Bechi. Niño ahogado

Estando bañándose en las playas de Benicásim el niño Manuel Casañ en compañía de varios amigos, una racha de agua lo hizo perecer ahogado.—Armenacot.

EXTRANJERO

Los sucesos de Rusia

París 4.—La insurrección a bordo del barco Tamach ha sido sofocada. Los tripulantes de un barco han visto en las costas de Sveabor muchos cadáveres mutilados flotando sobre el mar. Los reyes de España

Cowes 4.—Dijose que el rey D. Alfonso proyectaba una expedición a Goad-Wood. Allí se trasladaron muchos periodistas. El viaje no se realizó. En el almuerzo en Osborne Cotage, el rey dispuso que tocase la banda de música del Giraldo. Persiste S. M. en asistir a la cacería de Escocia.

Los sucesos de Rusia

Moscú.—Ayer fué arrojada una bomba al gobernador de Samara, pereciendo destrozado. El asesino fué detenido. En Odessa aumentan los disturbios. El puerto está paralizado. Ayer arrojáronse varias bombas, que sembraron el pánico en la población.

Cotización oficial

Table with 2 columns: Description of securities and their prices. Includes items like '4 por 100 interior fin mes', 'Amortizable 5 por 100', etc.

Sección amena

Entre marido y mujer: —No me acuerdo, Toribia, ni del día ni de la ocasión en que nos vimos por primera vez. —Pues yo, sí. Fué un viernes, en una comida en que éramos trece a la mesa.

La mujer.—He leído en un periódico que, según las estadísticas, el 60 por 100 de los presos son solteros. ¿No te parece raro? El marido.—A mí, no. Eso prueba que la mayor parte de los hombres prefieren estar presos a estar casados.

—Me han asegurado que va a establecerse un impuesto sobre las aguas minerales. —¿De dónde procede esa noticia? —Procede de muy buenas fuentes.

Petra y Fernando están contemplando el cielo. —¿Qué estrellas son esas?—pregunta Petra. —Son las que llaman la Osa Mayor ó el Carro. —¿Y esas otras? —No las conozco. —¿Y esa que brilla tanto? —Lo mismo. —¿No has estudiado Astronomía? —Sí; pero al llegar al Carro..., me ataqué.

Un pobre maestro, muerto de hambre, va a casa de un médico. —¿Qué enfermedad padece usted? —Tengo horribles dolores de estómago. El doctor, después de un detenido examen: —En el estómago no tiene usted nada. —Ya lo sé; pues por eso me duele, porque no tengo nada en él.

CHARADA

A la bella señorita Carmencita Pajarón Primera dicen los sabios aunque no lo sepan bien segunda lo dijo César cuando llegó a donde fué. Primera y tercera lo hace quien emborriona papel, en oficinas y sitios donde se vive con ley; segunda y cuarta hay muchas en provincias y chalets; tertia y quinta es una cosa llana hasta más no poder; primera y cuarta es un río, y un color y no sé qué... y todo ¡vamos! que hay todos que por su gracia y su aqúel son las mejores mujeres que en el mundo puede haber, y se bailan cada todo que aquello es lo que hay que ver. Luis Ruiz Pozuelo.

Solución a la anterior: Miriñaque.

Imp. José Guix, Miñana, 7 y 9



# BORISOL

Antiséptico  
Antipútrido  
y Desinfectante

Se emplea contra los males de los **PARPADOS, OIDOS, NARIZ, BOCA, AFECIONES DE LA MATRIZ Y OÍTRAS**, Caja, 2,25.—Farmacia de G. Torres Muñoz, calle de San Marcos, 11, Madrid, y principales de España.

# LOECHES

(La Margarita)

Agua mineral natural Purgante y Curativa de los eczemas, herpes, seborreas, sarna erisipela y, en general, LAS ENFERMEDADES DE LA PIEL. Insubstituible en las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y especiales de la mujer. No se vende el agua a medida sino en botellas con los corchos sellados. Madrid—Jardines—15 Más de medio siglo de uso universal en bebida y en baños

## ASOCIACION VALENCIANA DE CARIDAD

D. \_\_\_\_\_ habitante en la calle de \_\_\_\_\_ núm. \_\_\_\_\_ piso \_\_\_\_\_ se suscribe por ptas. \_\_\_\_\_ cts. mensuales para contribuir a los fines de la Sociedad Valenciana de Caridad.

FIRMA DEL INTERESADO,

Sr. Alcalde de Valencia

### Enolaturu Zarza-Costas

Depurativo de la sangre que regulariza la circulación, evitando las congestiones y la apoplejía, que destruye los herpes, venéreo, escrófulas y demás humores que motivan picazón, irritaciones, pesades de cabeza, insomnios, etc.

### LICOR BREA COSTA

Aconsejamos el uso del LICOR BREA CON SAVIA DE PINO y BALSAMO TOLU DE COSTAS, por ser inmensamente más útil y ventajoso que cualquier otro licor preparado con brea solamente. Muy pocas dosis bastan para convencerse de ello.—Véndese en Madrid en las farmacias: Pontejos, 6; Mesón de Paredes, 23; Arenal, 2, y principales de España. En Valencia: antigua farmacia de Costas, frente al campamento de Santa Catalina. Abierta toda la noche.

### Virus contra SERPETA Virus contra NEGRILLA

De D. J. Andrés y Fabiá, farmacéutico premiado. La Serpeta es causa de una enfermedad gravísima, que invade principalmente a los naranjos y limoneros. La Negrilla no es enfermedad tan grave, pero mancha el fruto y es rechazado por los compradores. Ambas enfermedades desaparecen empleando el virus indicado, y los parásitos que la determinan se desprenden del árbol al menor roce, a las 24 horas de haber aplicado el remedio, sin dañar en nada a las partes tiernas de la planta. El valor de la medicina que se necesita para pulverizar una hectárea de árboles invadidos, viene a costar 2 pesetas 60 céntimos (siendo árboles grandes). Acompaña prospecto explicando su empleo. Diríjase al laboratorio del señor Andrés y Fabiá, calle Huerto de los Sastreros, 6, bajo, y calle del Mar, 189.

## ADRIA

Compañía Real Húngara de Navegación Marítima

### Servicio rápido para Marsella directo

Salidas todos los miércoles para Marsella, Génova, Malta, Messina, Riposto, Catania, Bari, Trieste y Fiume. Camarotes cómodos y excelente mesa. Se expiden billetes de ida y vuelta a precios reducidos, valederos 90 días. Consignatario: ALBERTO RIES, Pascual y Genís, 27.

### Las Esquelas Mortuorias

SE ADMITEN EN «La Correspondencia de Valencia» hasta las 6 y media de la tarde

# MELLIN'S FOOD

ALIMENTO de MELLIN ¿Qué es el Alimento de Mellin? El Alimento de Mellin es un derivado cereal hecho de trigo y cebada. Contiene toda la nutrición y elementos solubles del grano, incluidas las sales fosfáticas, indispensables para formar los huesos y dientes de los niños. Durante el proceso de fabricación todo el almidón del trigo ha quedado convertido en maltosa y dextrina (los cuales poseen elementos requeridos para la alimentación de los niños). Este extracto, una vez evaporado hasta un estado seco, es Alimento de Mellin. Véndese en la farmacia del Dr. Torrens, Mercado, 74, Valencia.

## FERROCARRILES DEL NORTE

**Línea de Valencia a La Encina**  
Salidas de Valencia  
Correo expreso a Madrid.—Sale a las 17'22.—Admite viajeros de 1.ª y 2.ª clase y de 3.ª para las estaciones de las líneas de Játiva a Alcoy de Carcagente a Denia y todas las demás de Valencia a Manuel.  
Mixto regular a Madrid.—Sale a las 20'31 Enlaza con el tren de Alicante.—Admite de las tres clases.  
Mixto discrecional a La Encina.—Sale a las 9'30.—Admite viajeros de las tres clases para todas las líneas.  
Mercancías discrecionales a Játiva.—Salen a las 6'10 y a las 15'28.—Admiten viajeros de 2.ª y 3.ª clase.  
Trenes tranvías discrecionales hasta Silla.—Salen a las 7'5, 14'35 y 18'42, con viajeros de las tres clases.—Llegan a Valencia a las 8'43, 16'34 y 19'37.  
Llegadas a Valencia  
Correo expreso procedente de Madrid.—Llegada a las 10'20.  
Mixto regular procedente de Madrid.—Llegada a las 9'27.  
Mixto discrecional procedente de la Encina.—Llegada a las 18'16.

Mercancías discrecionales procedentes de Játiva.—Llegan a las 12'8.  
**Línea de Valencia a Utiel**  
Correo.—Sale a las 17'30 y llega a Utiel a las 20'6.  
Mixto regular.—Sale a las 7'15 y llega a Utiel a las 11'15.  
Estos trenes admiten viajeros de las tres clases y salen de Utiel a las 6'30 y a las 16'15, y llegan a Valencia a las 9'58 y a las 20'5.  
**Línea de Valencia al Grao**  
Mercancías discrecional.—Sale a las 7'50, y llega al Grao a las 8'2.—Sale del Grao a las 20'45 y llega a Valencia a las 20'57. Admite de las tres clases.  
**Línea de Valencia a Tarragona**  
Salidas de Valencia  
Correo expreso a Barcelona.—Sale a las 10'49.—Admite viajeros de 1.ª y 2.ª clase en todas las estaciones de su trayecto, y de 3.ª para las líneas de Tarragona a Barcelona y Lérida.  
Mixto regular a Barcelona.—Sale a las 18'45.—Admite viajeros de las tres clases.  
Mixtos discrecionales a Cas-

## Balneario de Ntra. Sra. de la Cabeza

BURJASOT (VALENCIA)  
AGUAS BICARBONATADAS, SODICAS, FERRUGINOSAS  
Médico-director Enrique Pelluch  
Feriada oficial de 1.º de Junio a 30 de Setiembre  
Indicadas eficazmente en la litiasis úrica (arenillas y cálculos de la orina), diabetes, gota, reumatismo crónico, dispepsia y gastritis, litiasis biliar, ictericia, eczemas crónicos, secos y pitiriasis, etc.  
Para detalles e informes dirigirse al propietario Sr. Soliveres, Burjasot, calle del Progreso, núm. 8.

## VAPORES DIRECTOS A BARCELONA

Salidas fijas todos los domingos, a las 11 en punto de la mañana, por los vapores de la COMPAÑIA VALENCIANA DE NAVEGACION.  
DIRECCION: Luis Vives, 8, entresuelo.  
Despacho de pasajes en la Agencia: Grao, Contramuelle, 2.

## PERSIANAS

de Joaquín Navarro

con patente de invención, se construyen de todas clases.  
4, Plaza de Mirasel, 4

## Compra-venta

de cambio de toda clase de terrenos, fincas, nuevos, seminuevos y usados. Verdaderas ganancias constantes. Razón: Pascual y Genís, 12.

## Antigüedades y objetos de arte

Se compran por todo su valor, los objetos siguientes: Tapices, cuadros, joyas damascas, bordados, encajes de hilo blanco, muebles, porcelanas, y fierros. Plaza de Collado, 7, junto a la Lonja.

## Dinero

Sobre fincas al interés de 5 a 6 por 100 anual, y contra pagarés ó letras a interés convencional. Diríjase con ofertas y demandas al Centro Hipotecario, Bañeros, 2. Despacho de 9 a 14.

## LOMBRICES

Desaparición rápida y completa con el VERMIFUGO INFALIBLE DE CERVENA. De venta. Farmacia de A. Cervera, General Prim, 2, Ruzafa, Valencia.

## TRIANA

Valencia y Gerona PASADOBLES DEL MAESTRO LOPE Para BANDA. Se venden en casa de profesor de la Banda, Vicente Ganet, Gracia, 70, bajo.

## Saldo de bicicletas

Aviso a los dueños de velópedros. La caja de préstamos «La Moderna», situada en la calle de Onbells, núm. 1, tiene a la venta bicicletas por precios sumamente baratísimos.

## Oro y plata

Se compran alhajas y otros objetos de oro y plata usados, a precios ventajosos. Esta antigua y acreditada casa continúa dedicándose a la compra de galones finos y monedas de oro y plata falsas, pagándolas por todo el valor que las mismas tengan. Plaza de Collado, 1, bajo, esquina a la calle de Escilla, «La Onza de Oro».

## Casas en Torrente

En la calle de Valencia, (camino nuevo) se alquilan dos bonitas casas de recreo, nuevas, con jardín a la inglesa y agua potable en abundancia.  
Darán razón: las enseñará el Sr. Piedra, chalet de San Luis, en la misma calle.

## DINERO

económico en condiciones ventajosas. Se facilita a los militares, empleados, comerciantes y propietarios; se encarga de la compra-venta de toda clase de fincas y permutas; también se da con hipoteca desde el 5 por 100 razón el corredor F. Carbonell, Zapatería de los Niños, 8, 3.ª puerta.

QUIP ENFERME PINK  
TALLER DE CONSTRUCCION  
Jesús, 67, Valencia  
Antes C. Ruzafa, 70  
Teléfono núm. 844  
ARMADURAS DE HIERRO Y MISTAS JACENAS.  
PUENTES TINGLADOS Y TODA CLASE DE CONSTRUCCIONES METALICAS.

## Godella

Se alquila una espaciosa casa en la calle Aneha, 19, con jardín y puerta a la calle del Pino, compuesta de planta baja y habitación, con escalera independiente. Se alquila junto ó separado.  
Darán razón en la misma calle Aneha, núm. 43.

## Muebles y Sillerías

En el Taller de Federico Tomás, calle del Mar, núm. 68.  
Las hay muy baratas en todas clases como son Sillas con Cuero, a 3 pesetas 50 céntimos. Se regalan cupones.

## Piano

un poco usado, magnífico, cruzado, gran forma, máquina sistema norteamericano, mueble elegante, véndese con urgencia. Razón, calle Baja, 56, portería.

## Persianas

No comprar antes de visitar el establecimiento de J. Masía, calle Calatrava, 1 y 3, donde encontrarán de todas clases y gustos, a precios tan reducidos como los pueda tener la primera casa de este artículo.  
Calle de Calatrava, 1 y 3.

## Colocación

La desea un joven de 18 años, sabe leer y escribir y tiene buenos antecedentes. Razón, calle Arzobispo Mayor, 5, 1.ª puerta.

## VAPORES

Compañía Valenciana DE NAVEGACION SERVICIO REGULAR DE VAPORES Entre España, Francia e Italia para carga y pasajeros

## Compañía de vapores de Viena

El Andalucía saldrá de este puerto el 6 del actual directo para Barcelona, y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.  
Málaga, Cádiz y Sevilla, admitiendo carga y pasajeros.  
Consignatarios: F. y M. Perera; agente, Vicente Carlos Lagarda, calle de Chapá, 35, Grao

## Compañía Marítima Comercial

SOLEDAD ANONIMA (Barcelona) Servicio de vapores al Norte de España  
Adela Roca saldrá el 6 de actual directo para Barcelona, admitiendo carga y pasajeros.  
Antonio Roca saldrá el 8 de agosto para Málaga y puertos de Galicia, Asturias, Santander y Bilbao, admitiendo carga y pasaj.

## Godella

Se alquila una espaciosa casa en la calle Aneha, 19, con jardín y puerta a la calle del Pino, compuesta de planta baja y habitación, con escalera independiente. Se alquila junto ó separado.  
Darán razón en la misma calle Aneha, núm. 43.

## Muebles y Sillerías

En el Taller de Federico Tomás, calle del Mar, núm. 68.  
Las hay muy baratas en todas clases como son Sillas con Cuero, a 3 pesetas 50 céntimos. Se regalan cupones.

## Piano

un poco usado, magnífico, cruzado, gran forma, máquina sistema norteamericano, mueble elegante, véndese con urgencia. Razón, calle Baja, 56, portería.

## Servicio de vapores rápidos

El Tintoré saldrá todos los lunes para Alicante, Cartagena y Orán, admitiendo carga y pasajeros.  
Consignatario: D. José Aguirre y Maiol, Pascual y Genís, 22, bajo.

## Para Glasgow

El Iberia saldrá directo el martes 7 de agosto.  
Consignatario: Hueso y Olsina, calle del Pintor Sorolla, 11, principal.

## Vapores de los Sres. Ibarra, C.ª

Sociedad en Comandita de Sevilla con itinerario fijo SERVICIO RAPIDO Cabo Corona saldrá de este puerto el 5 del actual directo para Barcelona, admitiendo carga y pasajeros.  
Cabo Roca saldrá el 6 del actual para Alicante, Málaga, Bonaiza, Sevilla, Cádiz, Vigo, Villagarcía, Gurril, Coruña, Santander, y Bilbao, admitiendo carga y pasajeros.

## Servicio de vapores especialmente propios para el transporte de fruta y vino

Para Londres y Amberes El Pelayo saldrá el miércoles 8 del actual.  
Nueva Línea Para Alicante, Almería, Motril, Cádiz, Gibraltar, Canarias, Tánger, Casa Blanca, Mazagán, Saffi y Mogador.  
El Rioja saldrá el lunes 6 del actual.  
Consignatarios: Sres. Mao-Andrew y Compañía, calle de la Paz, letra J, principal

## ORO

Pellicer; casa de cambio. Bajada de San Francisco, núm. 22.  
Se compra a los mejores precios en plaza, toda clase de monedas y billetes del país y extranjeros, así como también todo clase de monedas falsas por todo su valor intrínseco.  
Se trasladó un colegio, con mucha soliteza. Darán razón, Jesús, 8, bajo.

## DESCUBRIMIENTO IMPORTANTISIMO

¡Guerra a los chinches! Por fin llegó a España el agua especial del eminente Junoy Cold. Dicha agua está preparada exclusivamente para los chinches; con una sola botella hay para hacer desaparecer y acabar los que tenga una casa.  
Para más detalles dirigirse al representante José Bresó, calle de En Sanz, núm. 8, bajo.

## PRECIO DE LA BOTELLA 3 REALES

## Imprenta de J. Guix

En este establecimiento se confeccionan con esmero y prontitud cuantos trabajos tipográficos se encarguen.  
Surtido material para la edición de toda clase de obras. — PRECIOS ECONÓMICOS —  
J. Guix, Miñana, 7 y 9.—VALENCIA

## BAÑOS DE MAR ARTIFICIALES

Contienen los principios activos de las aguas del Mediterráneo y las sustituyen perfectamente. Se preparan los baños Minero medicinales, artificiales de Archena, Villavieja, La Puda, Fuente Podrida, Alhama, Bellis, Cardó, etc. Todos estos baños y curas se nos han podido prepararlos integradamente iguales en su composición a los naturales. Farmacia viuda de Costas, Sombrería, 5, frente al campamento de Santa Catalina.—Valencia. Abierta toda la noche.

## Ferrocarriles Sociedad Valenciana de Tranvías

Servicio desde 15 Marzo a 31 Octubre  
**Línea de Valencia a Liria**  
Salidas de Valencia a las 7, 9'45, 11'30, 14'15, 15'15, 17'15, y 18'10.—Llegadas a Valencia a las 8'50, 10'48, 13'8'25, 16'48, 18'18 y 19'13.  
**Línea de Valencia a Paterna**  
Salidas de Valencia a las 11'30, y 15'15.—Llegadas a Valencia a las 13'08 y 16'48.  
**Línea de Valencia a Bótera**  
Salidas de Valencia a las 6'15, 9'15, 12'35, 15'30 y 18'30.—Llegadas a Valencia a las 5'51, 8'55, 12'11, 14'54 y 17'59.  
**Sociedad Ferrocarriles de Valencia a Aragón**  
Servicio desde 15 de Marzo a 14 de Octubre  
**Línea de Valencia a Liria**  
Salidas de Valencia a las 6, 9'18, 12, 14'10 y 18. Llegadas a Valencia a las 7'30, 10'08, 12'44, 13'25 y 19'47.  
**Línea de Valencia a Manises**  
Salidas de Valencia a las 12.—Llegada a Valencia a las 12,44.

## Sociedad Ferrocarriles de Valencia a Turis

Servicio desde 1.º de Mayo a 15 de Setiembre  
**Línea de Valencia a Albuñol**  
Salidas de Valencia a las 4,35, 5'45, 6'15, 7'50, 9'55, 12'30, 14,45, 16, 18, 19,37.—Llegadas a Valencia a las 5,43, 8,52, 7,23, 9,24, 11,35, 11,03, 14,43, 18,28, 19,35 y 20,45.  
**Línea de Valencia a Torrente**  
Salidas de Valencia a las 4'50, 6'50, 10,15, 14'50, 16'23, 18'25.—Llegadas a Valencia a las 5'58, 7'53, 9'50, 11'18, 15'58, 17'23, y 19'33.  
**Ferrocarril Central de Aragón**  
De Valencia a Jérica-Viver  
Mixto.—Salida de Valencia a las 18'58.—Llegada a Valencia a las 7'21.—Coches de 2.ª y 3.ª clase.  
Mercancías de Calatayud a Teruel  
Salida a las 14'10.—Con viajeros de 3.ª clase.—Llegada a Teruel a las 20'19.  
Mercancías de Teruel a Calatayud  
Salida de Teruel a las 4'52.—Llegada a Calatayud a las 10'33.